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БУДЕМ ЕЗДИТЬ С КОМФОРТОМ!
В Братском районе обновился авто-

парк муниципального транспорта. 
Из Иркутска своим ходом приеха-
ли три новых «ПАЗа». Один из них, 
комфортабельный «Vector Next», 
работает на дизельном топливе. 
Два других – с бензиновыми двига-
телями. Торжественная церемония 
передачи транспорта состоялась 21 
марта перед зданием районной ад-
министрации. Документы и ключи 
водителям, которые будут работать 
на новой технике, вручил мэр Брат-
ского района Александр Дубровин. 

Новые автобусы – это всегда большое 
событие, тем более для таких протя-

женных районов, как Братский. До-
рога от города до посёлков занимает 
больше часа, а иногда и дольше. Поэ-
тому важно, чтобы пассажиры могли 
с комфортом добраться до работы, в 
больницу или по делам в другой насе-
лённый пункт. 

- Это наш совместный проект с Пра-
вительством Иркутской области. На ус-
ловиях софинансирования мы приоб-
рели эти автобусы. Это будет хороший 
подарок нашим жителям, чтобы они 
комфортно, в хороших условиях, пе-
редвигались по нашему району, в том 
числе, в холодное время года. Не раз 
говорил, что основой развития наше-
го муниципалитета является участие 

в нацпроектах и региональных про-
граммах и работа в команде! Благода-
рю Правительство Иркутской области, 
наших депутатов Законодательного 
Собрания за всестороннюю помощь и 
поддержку, - сказал мэр Братского рай-
она Александр Дубровин.  

Эти автобусы сменят на маршру-
тах своих старых предшественников. 
Говоря о характеристиках новых ав-
тобусов, хочется отметить их при-
способленность к работе в условиях 
холодных сибирских зим: в них двой-
ное остекление и улучшенная система 

обогрева салона. Кроме того, новый 
транспорт оборудован комфортными 
пассажирскими сиденьями, автомати-
ческой выдвижной подножкой на вхо-
де, тахографами и системой ГЛОНАСС.

Как уточнили в отделе транспорта и 
связи администрации Братского райо-
на, в ближайшее время автобусы вый-
дут на линию после прохождения всех 
необходимых процедур и постановки 
на учёт. Они будут работать на межму-
ниципальных маршрутах до Тармы, 
Ключи-Булака и Кобляково с заездом в 
Сахорово и Бурнинскую Вихорю. 

ВСЕЙ СЕМЬЁЙ НА ВЫБОРЫ
15, 16 и 17 марта в России выбирали Президента. В Братском районе в дни голосования работали 49 избирательных участков. 
Голосовать приходили все – молодёжь, люди среднего возраста и старшее поколение избирателей, которое во все времена 
и во все избирательные кампании отличалось активностью. Особенно были рады тем, кто приходил голосовать всей семьёй! 

В дни голосования люди шли на вы-
боры активно и в хорошем настрое-
нии. Это отмечали и члены избира-
тельных комиссий, и общественные 
наблюдатели, которые следили за 
ходом голосования. На каждом 
участке играла музыка, были орга-
низованы торговые прилавки со све-
жей выпечкой, фотозоны. 

По данным Братского районного 
избиркома, своё гражданское право 
во время трёхдневного голосования 
за Президента России реализовали 
27739 жителей Братского района. 
Итоговая явка составила 74,30%, ни 
одного нарушения в эти дни зареги-
стрировано не было. В штатном ре-
жиме 3 марта прошло и досрочное 
голосование в семи отдалённых за-
морских поселениях.

Не осталась в стороне от этого важ-
ного события Клавдия Владимиров-
на Попова – старейшая жительница 
нашего района. В жизни 101-летней 
избирательницы из посёлка Турма 
это далеко не первые выборы. Что-
бы пожилая женщина смогла прого-
лосовать, избирательная комиссия 
пришла к ней на дом с переносной 
урной для бюллетеней. Впервые голо-
сующие молодые парни и девушки на 
своих участках после голосования по-
лучали памятные подарки и поздрав-
ления от членов УИКа с первыми в 
жизни выборами!  
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КАКИМ БЫЛ 2023 ГОД
«Последние годы для района, как и для всей страны, 
стали временем испытаний и тревог» - с этих слов 
Александр Дубровин начал свой отчёт. Тема СВО 
– первое, на чём остановился мэр. В прошлом году 
Братский район проводил за «ленточку» 105 мужчин, 
принявших решение служить по контракту. Каждого 
мэр старается всегда проводить лично, сказать на-
путственные слова, вручить шевроны, флаг и по-муж-
ски, крепко пожать руку. Все семьи мобилизованных 
и бойцов контрактной службы охвачены вниманием 
и социальной помощью со стороны администрации 
и глав поселений. 

ПОМОЩЬ НАШИМ БОЙЦАМ 

Главные люди прошедшего года – волонтёры. Не-
равнодушные жители Братского района, которые 
стали крепким и надёжным тылом для наших во-
еннослужащих. Они собирают и отправляют в зону 
СВО гуманитарную помощь, плетут маскировочные 
сети, заливают окопные свечи, шьют антидроновые 
одеяла. Самые маленькие пишут письма поддержки 
солдатам. Предприниматели помогают финансово 
с покупкой оборудования и автотехники. За два по-
следних года из района было отправлено несколько 
десятков тонн гуманитарного груза. 

ЭКОНОМИКА РАЙОНА
Решать в таких условиях вопросы социально-эконо-

мического развития района не просто. Однако, муни-
ципалитет смог сохранить позитивные тенденции в 
экономике, создать прочный фундамент для разви-
тия и своевременно решать задачи текущего жизне-
обеспечения. Впервые доходы консолидированного 
бюджета МО «Братский район» превысили отметку 
в четыре миллиарда рублей. Выросли собственные 
доходы бюджета. 

В 2023 году район стал участником 14 государствен-
ных программ Иркутской области, в том числе, трёх 
национальных проектов, которые привлекли в бюд-
жет 245 миллионов рублей. Средства были направ-
лены на укрепление материально-технической базы 
детских садов, школ, учреждений культуры, ремонт 
водопровода, дорожные работы и приобретение тех-
ники. Нельзя не отметить и активность участия са-
мих жителей в этих программах.   

РАЗВИТИЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

Экономический потенциал района формируют от-
расли промышленного производства, малый бизнес, 
торговля, лесозаготовка, строительство и сельское 
хозяйство. В целом, в экономике занято 11 тысяч че-
ловек. Александр Дубровин отметил развитие в сфе-
ре предпринимательства за последние годы. За 2023 
год зарегистрированы 164 новых предпринимателя. 
Активно заключаются и реализуются социальные 
контракты. В течение года проводятся ярмарки и фе-
стивали, которые позволяют фермерам и местным 
производителям продвигать свой товар предприни-
мателям города и области.

ТРАНСПОРТ И СВЯЗЬ

Общая протяженность автомобильных дорог в Брат-
ском районе составляет 1711,2 километра, поэтому к 
теме дорожного хозяйства повышенное внимание как 
со стороны жителей, так и со стороны администрации. 

В 2023 году выполнен ремонт проблемных участков до-
роги Братск-Усть-Илимск и Полукольцо-Тулун-Братск. 
В рамках нацпроекта «Безопасные качественные доро-
ги» сделан масштабный капитальный ремонт дороги к 
селу Ключи-Булак, отремонтировано пять километров 
дороги на подъезде к Вихоревке. В работе капремонт 
мостового перехода  возле Кузнецовки. 

Устойчивая связь и мобильный Интернет должны 
прийти в каждое, даже самое небольшое село райо-
на. Такую задачу поставил перед собой мэр Александр 
Дубровин. Благодаря участию в федеральном проекте 
«Устранение цифрового неравенства» запущены в ра-
боту шесть вышек с устойчивым сигналом. В 2024 году 
запланировано подключение ещё трёх населённых 
пунктов. 

УЧИТЬ И РАЗВИВАТЬ
Развитие сферы образования и модернизация уч-

реждений – одно из приоритетных направлений. 
Проводится капитальный ремонт спортивных залов, 
расширяется сеть центров образования «Точка ро-
ста», за счёт средств местного бюджета проводятся 
текущие ремонты. В ноябре 2023 года завершился 
капремонт детского сада «Берёзка» в Вихоревке, а 
сейчас масштабные перемены ждут школу № 101, 
которая уже вошла в региональную программу ка-
питальных ремонтов. В прошедшем году сделан хо-
роший задел на будущие годы: подготовлена проек-
тно-сметная документация для ремонта в 12 школах 
и 4 дошкольных учреждениях. 

АЛЕКСАНДР ДУБРОВИН:
Отчёт мэра о социально-экономической деятельности 
муниципалитета перед депутатами – процедура 
ежегодная. 27 марта в конференц-зале администрации 
Братского района Александр Дубровин рассказал 
о результатах своей деятельности, работе своей 
команды в прошедшем 2023 году и обозначил главные 
приоритеты на 2024 год. В зале присутствовали 
депутаты Думы Братского района и Законодательного 
Собрания, руководители полиции и прокуратуры, 
территориальных подразделений федеральных 
органов власти, главы поселений, духовенство, 
предприниматели, представители общественности и 
журналисты. 

В рамках отчёта были затронуты темы социально-
экономического развития Братского района, 
исполнения местного бюджета, градостроительной 
политики, а также были подведены итоги в сферах 
образования, культуры, спорта и работы с молодёжью, 
рассмотрены результаты работы в сфере ЖКХ и 
транспорта. Рассказываем – коротко о главном. 

ОТЧЕТ МЭРА БРАТСКОГО РАЙОНА
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РАБОТАЕМ В БРАТСКОМ РАЙОНЕРАБОТАЕМ В БРАТСКОМ РАЙОНЕ
ПРОФОРИЕНТАЦИЯ ШКОЛЬНИКОВ

На этом разделе работы Александр Дубровин оста-
новился подробно. За прошлый год более 30 встреч с 
учащимися выпускных классов. Учеников 9 и 11 клас-
сов мэр ориентирует на поступление в медицинский 
и педагогический колледжи. Эти специалисты очень 
нужны району. В профориентационной работе есть 
результат – 54 студента учатся по целевому направле-
нию. Только в прошлом году 16 школьников из Брат-
ского района пошли учиться на фельдшеров. А треть 
обучающихся в педколледже – это дети из сельских 
поселений нашего района. 

КУЛЬТУРНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ

Изменения произошли и в жизни сельских домов 
культуры. В Добчуре, Илире, Кежемском, Караху-
не, Калтуке и Худобке проведён текущий ремонт в 
культурно-досуговых центрах в рамках партийного 
проекта «Культура малой Родины». Капитально от-
ремонтирован клуб в Наратае. Подрядчик выполнил 
двухгодичный проект за один год и дал возможность 
жителям раньше, чем планировалось, посещать об-
новлённый КДЦ. 

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ РАЙОНА

По итогам 2023 года 43% жителей района система-
тически занимаются физической культурой и спор-
том. Самый главный проект 2023 года – открытие в 
Вихоревке физкультурно-оздоровительного комплек-
са под открытым небом с первым в районе искус-
ственным полем. Ещё больше людей благодаря его 
появлению захотели устраивать пробежки, играть в 
футбол и волейбол, заниматься на тренажёрах. В по-
селениях района тоже модернизируется спортивная 
инфраструктура – в Коби и Карахуне появились хок-
кейные корты, в Кежемском и Калтуке – спортивные 
площадки, обновили спортинвентарь и в школах.   

НАША МОЛОДЁЖЬ

Молодое поколение активно участвует в жизни 
Братского района. Помогают нуждающимся в рамках 
акции «Снежный десант», проводят патриотические 
встречи и акции, военно-полевые сборы, интеллекту-
альные турниры. С каждым годом в школах района 
расширяется движение ЮНАРМИИ. Сейчас в отрядах 
насчитывается уже более 600 человек. 

СФЕРА ЖКХ 

В районе продолжают модернизироваться объекты 
жилищно-коммунального хозяйства. Сеть ЖКХ – это 
55 котельных, 136 водозаборных башен, сотни кило-
метров сетей водо- и теплоснабжения и почти 3000 
километров линий электропередачи. В 2023 году в 
рамках подготовки к новому отопительному сезону 
приобретено 11 котлов для котельных, 2 водонапор-
ные башни, отремонтирована котельная в Мамыре 
и Прибойном, заменены участки аварийных сетей в 
Добчуре, Прибойном, Прибрежном, Тэми, Тангуе и 
Ключи-Булаке. 

Мэр подчеркнул, что предприятия районного ЖКХ 
зачастую работают в экстремальных условиях, но, 
несмотря на это, текущий отопительный сезон про-
ходит без серьёзных происшествий. На все аварий-
ные ситуации Александр Дубровин выезжает лично. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Система здравоохранения представлена Братской 
районной больницей и сетью поселковых ФАПов. В 
2023 году в Кумейке и Худобке возвели новые мо-
дульные здания фельдшерско-акушерских пунктов. 
Администрация помогает привлечь в медицину ка-
дры, выплачивая в дополнение к федеральным ме-
рам поддержки районные «подъёмные». При под-
держке Министерства здравоохранения в прошлом 
году обновился автопарк больницы. Новые автомо-
били направлены сельским фельдшерам. 

О ПЛАНАХ И ЦЕЛЯХ

Кроме того, Александр Дубровин акцентировал вни-
мание на тех задачах, которые ставит команда Брат-
ского района на ближайшие годы. И это не цели на 
бумаге, это реальные планы и конкретные проекты, 
которые уже обеспечены необходимым финансиро-
ванием и региональной поддержкой. В этом году на-
чался капитальный ремонт школы № 101 в Вихорев-
ке, за летнее время капитальный ремонт проведут в 
спортивных залах школ в Александровке, Кобляково 
и Илире. В Ключи-Булаке достраивают Дом культу-
ры, а в Тангуе - современную участковую больницу. В 
этом году капитальный ремонт также пройдёт в дет-
ском саду «Буратино» в Илире, Мамырской школе, 
Леоновском и Тангуйском сельских клубах. Планиру-
ется строительство ФАПов в Карахуне и Шумилово, 
модульной амбулатории в Прибрежном, будут реа-
лизованы сразу несколько проектов благоустройства 
сельских территорий. Средства на эти работы выде-
ляет областной бюджет. 

С полной текстовой версией отчёта мэра о социально-экономической 
деятельности по итогам 2023 года можно ознакомиться на сайте администрации 
МО "Братский район". Для этого необходимо отсканировать этот куар-код 
камерой своего мобильного телефона. 

«В 2023 году совместно с Правительством Ир-
кутской области на территории Братского района 
сформированы две сельские агломерации. По-
коснинская, в состав которой вошли село Покос-
ное, как опорный пункт, и десять прилегающих к 
нему поселений (Сосновый, Тангуй, Александров-
ка, Кобь, Ключи-Булак, д. Воробьёво, Бада, Барчим, 
Худобок и Леонова). И Прибрежнинская сельская 
агломерация, объединяющая посёлок Прибреж-
ный, как опорный пункт, Луговое, Чистяково, Илир, 
Тэмь, Кардой, Карай, Новое Приречье. 

В настоящее время разработаны и проходят 
утверждение долгосрочные планы развития этих 
территорий, в которых планируется улучшить 
транспортную инфраструктуру, сферу здравоохра-
нения, образования и культуры, привести в надле-
жащее состояние объекты ЖКХ».

ОТЧЕТ МЭРА БРАТСКОГО РАЙОНА 
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ДЕПУТАТ ОТ СЕВЕРНЫХ ТЕРРИТОРИЙ
Интервью с Еленой Крыжановской, депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области, представляющей интересы Братского района и его жителей. 

- Елена Леонидовна, в сентя-
бре прошлого года вы получили 
новый для себя статус - депу-
тат Законодательного Собра-
ния. Почему решили выдви-
гаться в областной парламент?   

- Решение это было взвешен-
ным и хорошо обдуманным. 
Моя профессиональная де-
ятельность прошла в стенах 
«серого дома». Десять лет я 
была государственным граж-
данским служащим, работала 
на разных должностях в Ми-
нистерстве экономического 
развития и промышленности 
Иркутской области, в аппарате 
губернатора. Я хорошо знаю, 
как работает исполнительная 
власть нашего региона. Затем 
перешла на работу к депутату 
Государственной Думы ФС РФ 
Андрею Владимировичу Чер-
нышеву. В его 96-й округ вхо-
дили все северные территории 
региона, тогда я и открыла для 
себя наш север. 

В 2020 году губернатор Игорь 
Иванович Кобзев наделил Ан-
дрея Владимировича полномо-
чиями сенатора РФ. И я вместе 
с ним перешла на должность 
помощника сенатора. Я вижу, 
как можно что-то изменить, 
что-то поправить в законо-
дательной сфере, поняла, что 
могу уже быть самостоятель-
ной единицей. Я очень хоро-
шо знаю проблемы жителей 
наших северных районов, чув-
ствую их боль. Считаю, что 
могу говорить и от их имени: 
правительству необходимо 
уделить особое внимание ре-
шению накопленных социаль-
ных и экономических проблем, 
чтобы наш север развивался, 
чтобы люди хотели тут жить, 
рожать и воспитывать своих 
детей. 

- В Заксобрании вы пред-
ставляете интересы жителей 
двух территорий - Нижнеу-
динского и Братского райо-
нов. Уже успели познакомить-
ся со своим округом поближе?   

- Братский район для меня 
как родной, я его знаю, объез-
дила почти весь. Мои коллеги 
так и думают, что я родом от-
туда. С мэром района Алексан-
дром Дубровиным, его коман-
дой, мы постоянно на связи. 
Это здорово, когда все вместе 
работают как одно целое на 
благо района. Очень важно, 
когда у мэра есть и такая под-
держка, как депутаты Заксо-
брания. Часто мы слышим 
фразу, что один в поле не воин. 
Это действительно так. Мы от-

стаиваем интересы района в 
Правительстве региона. Всегда 
держим руку на пульсе.   

Конечно, задач очень мно-
го, и никто не сидит на месте. 
Многие жители наверняка 
могут увидеть позитивные из-
менения в районе, которые 
произошли за последние годы. 
Нижнеудинский район - пока 
новая территория, но уже ста-
ла очень близкой. Я там тоже 
часто бываю. Могу сказать, что 
объединяет эти два района - 
это жители, сильные люди с си-
бирским характером, которых 
у меня нет права подвести. 

- В качестве депутата вы уже 
не раз бывали в Братском 
районе. Как часто удаётся 
приезжать в свой избиратель-
ный округ?   

- В район я приезжаю один-
два раза в месяц, обычно сразу 
после сессии. И для меня очень 
важно, чтобы мне было что 
сказать людям. Конечно, про-
вожу приёмы, но сейчас очень 
часто люди обращаются ко мне 
через соцсети. Такие обраще-
ния я отрабатываю, как и те, 
что поступили официально че-
рез Заксобрание. Есть обраще-
ния от ребят из зоны СВО, им 
я стараюсь помогать в первую 
очередь и максимально эффек-
тивно. 

- Каждый депутат Законода-
тельного Собрания выбирает, 
в каких комиссиях он будет 
работать в течение созыва. 
Какие комиссии выбрали вы 
и почему? 

- Я являюсь заместителем 
председателя комиссии по Ре-
гламенту, депутатской этике, 
информационной политике 
и связям с общественными 
объединениями. В комиссии 
я работаю на постоянной ос-
нове. Также я вхожу в состав 
комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законо-
дательного Собрания. Пойти 
именно в этот комитет - мой 
осознанный выбор. Этот ко-
митет занимается самыми 
важными вопросами, которые 
наиболее близки к народу, к 
запросам населения. У нас в 
комитете отличная команда, 
рядом со мной работает звезда 
нашей медицины Юрий Андре-
евич Козлов, а также мои более 
опытные коллеги. 

- Комитет по здравоохра-
нению и социальной защи-
те в Заксобрании, безуслов-
но, один из ключевых. Очень 

много инициатив для жите-
лей всегда обсуждается имен-
но в рамках заседаний этого 
комитета. Какие важные во-
просы находятся на повестке 
комитета сейчас?   

- Да, действительно коми-
тет очень важный. Сегодня 
на повестке много вопросов: 
социальная помощь семьям 
участников СВО, реабилита-
ция раненых участников СВО, 
вопросы обеспечения твёр-
дым топливом населения, лет-
няя детская оздоровительная 
кампания, вопросы доступ-
ности здравоохранения, обе-
спечение кадрами. Всего не 
перечислить. Из того, что уже 
сделано в этом созыве, можно 
отметить несколько вопросов. 
Например, молодые учителя, 
медицинские и социальные ра-
ботники, работники культуры 
с 1 января 2024 года могут по-
лучать компенсацию расходов 
за аренду жилья. Таким обра-
зом, мы стимулируем молодые 
кадры в сельских территориях 
и военных городках. Молодё-
жи будут возмещать стоимость 
аренды жилья. 

Принят закон, инициирован-
ный губернатором Иркутской 
области, о выплатах участни-
кам СВО. Ранее единовремен-
ная региональная выплата в 
200 тысяч рублей была уста-
новлена только для мобили-
зованных. Теперь её смогут 
получить и те, кто заключил 
контракт по собственной ини-
циативе. Повышены суммы 
субсидии на учебные расходы: 
для школ – с 2 до 3 тыс. рублей 
на одного ученика; для детских 
садов – с 1 до 2 тыс. рублей на 
одного воспитанника. 

Не могу не отметить иници-
ативные проекты жителей. 
Поправки в областной бюд-
жет внесли депутаты фракции 
«Единой России» в Законода-
тельном Собрании - к полу-
миллиарду рублей одобрили 
дополнительное финансирова-
ние в 368,6 миллиона на ини-
циативные проекты жителей. В 
Братском районе все 15 проек-
тов получат финансирование. 

Принят ещё один важный за-
кон - о дополнительной мере 
поддержки для семей с деть-
ми, у которых есть отдельные 
нарушения обмена веществ и 
они нуждаются в особом пита-
нии. Каждый месяц родители 
начнут получать выплаты, что-
бы покупать низкобелковые и 
продукты без белка. Сумма за-
висит от возраста ребёнка – от 
2150 до 5600 рублей. 

- Какие проблемные места в 
социальной сфере и в здраво-
охранении небольших муни-
ципалитетов видите, и как их 
возможно решить на уровне 
области? 

- На Форуме будущих техно-
логий «Вычисления и связь. 
Квантовый мир» Владимир Пу-

тин сделал важные заявления 
в области здравоохранения, 
которые должны повысить ка-
дровую оснащенность врачами 
и средним медицинским пер-
соналом в районных центрах 
и сельской местности. Так, с 1 
марта вырастут ежемесячные 
выплаты для медработников 
первичного звена. В городах, 
где живет от 50 до 100 тысяч 
человек, врачи дополнительно 
будут получать по 29 тысяч, 
средний медперсонал – 13 ты-
сяч. В населенных пунктах, где 
живет менее 50 тысяч человек, 
такие выплаты будут суще-
ственно выше: 50 тысяч еже-
месячно будут получать врачи 
и 30 тысяч - медработники 
среднего звена. 

С 2024 года будут выравнены 
тарифы на оказание медицин-
ской помощи в городах и сель-
ской местности. Существенно 
увеличится уровень финансо-
вой поддержки ФАПов, врачеб-
ных амбулаторий. Средства, в 
первую очередь, будут направ-
ляться на увеличение зарплат 
медицинских работников. Что, 
конечно, отразится на прести-
же профессии и поможет при-
влечь молодежь в сельскую 
местность. Администрация 
Братского района вместе с 
больницей тоже не остаются в 
стороне, активно ведут поиск 
кадров. В прошлом году 16 вы-
пускников поступили в Брат-
ский медколледж по целевым 
направлениям. И депутаты Зак-
собрания принимают законы о 
различных мерах социальной 
поддержки медицинского пер-
сонала, который готов рабо-
тать в деревнях и посёлках. 

Помимо кадровых вопросов, 
уделяется большое внимание 
оснащению медицинских уч-
реждений. Братский район 
активно участвует во всех го-
спрограммах. Это, конечно, 
огромная заслуга мэра Алек-
сандра Сергеевича Дуброви-
на, его команды и коллектива 
БРБ. Как пример, могу приве-
сти недавнее приобретение по 
нацпроекту «Здравоохране-
ние» четырёх автомобилей для 
Братской районной больницы. 
Каждая машина – это спасен-
ные жизни и помощь, которая 
подоспела в срок. В планах 

БРБ открыть в этом году новые 
ФАПы в селе Карахун и посёл-
ке Шумилово. Строительство 
каждого фельдшерско-акушер-
ского пункта обойдётся в 11 
миллионов рублей, подрядчи-
ки уже определены. 

А вот что будет с ФАПом в 
посёлке Мамырь, пока неиз-
вестно. Я, как член комитета по 
здравоохранению, обратилась 
с запросом на имя зампреда 
правительства Иркутской об-
ласти Валентины Вобликовой. 
ФАП в п. Мамырь был построен 
в 1981 году, здание износилось 
на 70%. В 2022 году в здании, 
которое обогревается котлом и 
печью, разморозилась система 
отопления. Сейчас ФАП при-

знан аварийным, принимать 
пациентов в нём стало невоз-
можно, температура в поме-
щении зимой не выше +10. В 
посёлке теперь фельдшер вы-
езжает на дом. Работаем с пра-
вительством Иркутской обла-
сти, чтобы рассмотреть вопрос 
о строительстве ФАПа в Мамы-
ре в приоритетном порядке. 

Ещё хочу рассказать, в начале 
марта в Иркутске состоялось 
торжественное вручение но-
вых автобусов и лесопожарных 
машин. Вместе с губернатором 
Игорем Кобзевым и сенато-
ром РФ Андреем Чернышевым 
мы вручили ключи от трёх ав-
тобусов ПАЗ и лесопожарной 
машины водителям Братского 
района. 

- В середине марта будет 
полгода, как вы стали депу-
татом Законодательного Со-
брания. Поделитесь впечатле-
ниями от работы в новой для 
себя роли?     

- Во-первых, не могу пове-
рить, что уже прошло полгода. 
Во-вторых, я чувствую громад-
ную ответственность перед жи-
телями моего избирательного 
округа и сделаю все, чтобы ока-
занное доверие оправдать. Я 
искренне радуюсь, когда у нас 
все получается. Будем и даль-
ше работать на благо жителей 
Братского района. 

Беседовала 
Наталия ЗАХАРОВА
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ТАТЬЯНА ПАНИКОВСКАЯ, 
Д. КУМЕЙКА

Татьяна Паниковская родом из Усольского рай-
она. После окончания Иркутского совхозтехни-
кума по распределению получила направление 
на трёхгодичную практику в Братский район. В 
1990 году молодым специалистом  она приехала 
в село Ключи-Булак работать зоотехником-селек-
ционером. Ей было тогда всего 19 лет. 

Татьяна Алексеевна призналась, что не думала 
так надолго оставаться здесь, но судьба решила 
по-другому. В Братском районе Татьяна встретила 
любимого мужчину. Через два года они сыграли 
свадьбу и стали вместе заниматься хозяйством. С 
Евгением Анатольевичем они уже 32 года в браке. 

У них взрослые дочь и сын: Ксения работает бухгалтером, осваивает сыроварение, 
а Антон помогает отцу – после армии вернулся в Кумейку, трудится трактористом 
и развозит молочную продукцию в торговые точки. А ещё у них 
поголовье крупного рогатого скота, поросята и овцы. 

Творог, сметана и сливки – всё делается в хозяйстве Пани-
ковских с большой любовью. Много сил, труда и души вкла-
дывает в семейное дело все эти годы главная женщина этой 
семьи - Татьяна Алексеевна. 

«Женщины на селе очень рано встают. У нас нет вы-
ходных и праздников: Восьмое марта, Новый год, не 
важно! Хозяйство нужно каждый день кормить, до-
ить. Хочешь не хочешь - надо вставать. Я очень лю-
блю своих животных. Я бы, наверное, не выбрала 
эту профессию и не осталась бы на селе, если бы 
их не любила. Я их сама лечу, сама их осеменяю, 
кормлю и очень их всех люблю!» 

ИРИНА ГУСЕВА, 
ДИРЕКТОР МУП "ЖКХ ПРИБРЕЖНИНСКОГО МО"

Ирина Николаевна работает в одной из самых хлопотных отраслей – в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве района. С 2015 года она руководит МУПом, который 
обслуживает объекты ЖКХ в четырёх поселениях – Тангуйском, Прибрежнин-
ском, Прибойнинском и Тэминском. Зона ответственности у женщины большая – 
30 водокачек, восемь котельных и ещё большой коллектив, в котором стабильно 
трудятся 87 работников разных специальностей. 

Под руководством Ирины Николаевны уже проделана большая работа: в нор-
мативное состояние привели котельные и те-
пловые сети в посёлке Прибрежный, деревне 
Худобок и селе Зарбь, капитально отремонтиро-
ваны источники и сети водоснабжения в сёлах 
Тангуй и Александровка. Одним из самых зна-
чимых проектов можно назвать строительство 
нового водозаборного сооружения в небольшой 
деревне Худобок. 

Главным показателем результативности рабо-
ты Ирины Николаевны являются безаварийное 
функционирование объектов коммунальной ин-
фраструктуры и стабильная работа предприятия. 

АЛЛА СЕЛЕЦКАЯ, 
ЗАВЕДУЮЩАЯ ТАНГУЙСКОЙ УЧАСТКОВОЙ БОЛЬНИЦЕЙ

В 2012 году в Тангуйскую больницу по про-
грамме «Земский доктор» приехала работать 
молодой врач-педиатр Алла Александровна 
Селецкая. Она с детства мечтала стать врачом. 
Когда училась в 10 классе, на полставки подра-
батывала в оперблоке больницы санитаркой. 
Потом поступила в Иркутский медуниверситет 
на педиатрический факультет и продолжала ра-
ботать сначала санитаркой, потом медицинской 
сестрой. Однажды на лекцию к студентам при-
шли представители Минздрава рассказывать 
выпускникам о возможности трудоустройства в 
сельской местности. 

- Все смеялись, а мне данное предложение показалось очень заманчивым, с уче-
том того, что я всегда мечтала о деревенской романтике. У меня нет ни одного 

родственника, проживающего в сельской местности, а в деревню 
всегда хотелось. Придя домой, я вышла в Интернет. Помимо 

этой программы, на сайте Министерства здравоохранения 
Иркутской области был опубликован перечень вакансий. Я 

увидела в этом перечне село Тангуй Братского района! В 
этом посёлке я была один раз, но запомнила его на всю 

жизнь. Какая там чудесная природа! Великолепный со-
сновый бор, песчаный пляж, вода теплая, воздух, про-

питанный сосновой смолой… А небо! Такого звёзд-
ного неба я не видела нигде и никогда, оно желтое 

ночью от звезд. И я решила, что это моя судьба, 
мой шанс! – рассказывает Алла Александровна. 

Так судьба Аллы Селецкой и связала её с од-
ним из самых живописных поселений Братско-

го района. В 2013 году бывший заведующий 
больницей уходил на пенсию и рекомендовал 
Аллу Александровну быть его преемником. 
- Бывает на работе по-разному: бывает 

легко, бывает тяжело, бывает даже страш-
но, особенно когда поступают тяжелые дети. 

В сельской местности свои плюсы и минусы, но 
я всегда чувствую себя на своем месте. Как будто 

нашла свою нишу в этой жизни, счастлива на своей 
работе. Люблю своих маленьких пациентов, особен-

но когда они не болеют, люблю своих руководителей, 
свой коллектив, свою работу!» 

ТАТЬЯНА ГАЛАЦ, 
ГЛАВА КЛЮЧИ-БУЛАКСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Принципиальность, неравнодушие и порядоч-
ность - главная линия жизни Татьяна Николаевны 
Галац. В 2005 году её впервые избрали главой сель-
ского поселения. И уже пять раз жители Ключи-Булака, 
Кумейки и Леонова поддерживали её на выборах. У насе-
ления она пользуется большим авторитетом, к ней идут с 
радостями, проблемами и просто за человеческим советом. 

Быть женщиной – руководителем непросто, признаётся Та-
тьяна Николаевна. Ведь кроме работы и заботы о двух тысяч 
жителях подведомственной территории, заботиться нужно о 
себе, своей семье и хозяйстве. Но такая работа ей по душе!

- Женщинам изначально, наверное, проще, потому что у нас женское чутьё, ин-
туиция преобладают больше, чем у мужчин. Некоторые вопросы бывают очень 
сложные, и полагаться приходится именно на свою интуицию. Женщинам про-
ще договариваться. Мужчинам нужно быть твёрдыми, решительными, а жен-
щины могут себе позволить где-то быть чуть-чуть слабой. Но женщина-глава – 
она же ещё хозяйка, мама, жена. Всё надо успеть: всем уделить внимание, а это 

очень сложно при нашей работе, которая у нас 
ненормированная. А на селе это в десятки раз 
сложнее, потому что у нас большой дом, огород. 
Нужно, чтобы цветы были не хуже, чем у дру-
гих, в огороде – порядок, и успеть сделать все 
домашние дела, - делится Татьяна Николаевна.  

Татьяна Николаевна находит время, чтобы 
принять участие в жизни школы, детских садов, 
церкви. А ещё она поёт в вокальном ансамбле 
народной песни «Ивушки» Леоновского сель-
ского клуба, в свободное от своей нелегкой ра-
боты время, посещает репетиции и принимает 
участие в концертах.

ЖЕНЩИНЫ
БРАТСКОГО

РАЙОНА
БРАТСКОГО

РАЙОНА

ПЕРЕДВИЖНОЙ ФЛЮОРОГРАФ ОТПРАВЛЯЕТСЯ В ПЕРВЫЙ РЕЙС
В декабре 2023 года Братская рай-

онная больница получила новый пе-
редвижной диагностический кабинет 
цифровой флюорографии и маммогра-
фии. На борту проходимого автомо-
биля КамАЗ оборудован медицинский 
кабинет, в котором установлены со-
временные рентгенодиагностические 
аппараты и оборудовано место для ра-
боты врачей. 

В начале апреля передвижной ком-
плекс и команда медицинских работ-
ников Братской районной больницы 
отправятся в командировку в отдалён-
ные поселения для проведения обсле-
дования жителей. За месяц планирует-
ся объехать семь населённых пунктов 
района. Каждый обратившийся смо-
жет совершенно бесплатно пройти 

важные исследования для диагности-
ки и выявления социально значимых 
заболеваний. 

На борту комплекса установлен рент-
геновский аппарат для выполнения 
скрининговых исследований органов 
грудной клетки у мужчин и женщин, то 
есть флюорографии. Она позволяет вы-
явить заболевания лёгких, в том чис-
ле туберкулёз лёгких и онкологию, на 
ранних стадиях. Второй аппарат – это 
современный цифровой маммограф. 
Обследование на нём должна прохо-
дить каждая женщина как минимум 
раз в два года, начиная с 40 лет. 

- Хочу сказать, что маммография 
спасает жизни, ведь ведущую пози-
цию во всём мире среди онкологиче-
ских заболеваний занимает рак мо-

лочной железы. Вокруг выполнения 
исследования молочных желез ходит 
много «страшных» историй от знако-
мой соседки, но проведение процеду-
ры маммографии вполне терпимо. С 
помощью маммографии можно обна-
ружить злокачественный процесс до 
появления пальпируемого образова-
ния и до того, как это можно увидеть 
на УЗИ. Поэтому маммография явля-
ется золотым стандартом диагности-
ки рака молочной железы, - отмечает 
заведующая отделением, врач-рентге-
нолог ОГБУЗ «Братская районная боль-
ница» Елена Викулова. 

За смену передвижной медицинский 
комплекс сможет принять до 100 че-
ловек. В небольших поселениях пе-
редвижной кабинет флюорографии и 

маммографии успеет принять всех жи-
телей за один день, в больших посёл-
ках задержится на несколько дней. 

ГРАФИК РАБОТЫ ПЕРЕДВИЖНОГО 
КОМПЛЕКСА В АПРЕЛЕ 2024 ГОДА 

8 апреля – деревня Новое Приречье, 
посёлок Чистяково
9 апреля – посёлок Луговое, деревня Карай 
10, 11 апреля – деревня Кардой 
22, 23, 24 апреля – посёлок Прибрежный 
25, 26 апреля – посёлок Илир.

Обязательно приходите на обследо-
вания в указанные дни. Всю инфор-
мацию о работе комплекса в вашем 
поселении можно уточнить у вашего 
фельдшера.
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ЦЕНТР ПОМОЩИ ВОЕННОСЛУЖАЩИМ «МЫ ВМЕСТЕ»
БЛАГОДАРИТ ВИХОРЕВЧАН, ЖИТЕЛЕЙ ПОСЕЛЕНИЙ БРАТСКОГО     
РАЙОНА И ВСЕХ, КТО ПОДДЕРЖИВАЕТ НАШИХ РЕБЯТ!

Огромное спасибо за по-
мощь в сборе помощи бойцам, 
за плетение маскировочных 
сетей, за благотворительную 
помощь жителям Кардоя, Ху-
добка, Большеокинского, Са-
хорово, Новодолоново, При-
брежного, Тэми, Дубынино, 
Покосного, Соснового, Озёр-
ного, Наратая, Бурнинской 
Вихори, Шумилово, Коби, 
Добчура, Зябы, Прибойного, 
Кобляково, Кежемского, Ма-
мыря, Карахуна, Тангуя, Или-
ра, Калтука и Александровки!

Сердечное спасибо председа-
телю Думы Братского района 
Светлане Викторовне Корот-
ченко, депутатам Думы Брат-
ского района, работникам ад-
министрации МО «Братский 
район», коллективам детских 
садов «Умка», «Малышка», 
«Сказка», «Лучик» г. Вихо-
ревка, коллективу Вечерней 
средней школы г. Вихоревка, 
коллективам Братской район-
ной и Вихоревской городской 
больниц, коллективу отдела 
опеки и попечительства по 
Братскому району, Социаль-
но-реабилитационному цен-
тру п. Зяба, центру социаль-

ного обслуживания 
населения Братского 
района, Единой дис-
петчерской службе 
Братского района.

Благодарим всех 
участников группы 
помощи «Мы вме-
сте» за ваш выбор 
стать частью нашей 
команды и за вклад в 
общее дело.

Благодарим настоя-
теля Храма Николая 
Чудотворца прото-
ирея Отца Евгения 

(Сумина) за всевозможную 
помощь, за приют наше-
го  волонтёрского центра в 
воскресной школе. Спасибо 
предпринимателю Светлане 
Дьячковой за постоянную до-
ставку гуманитарной помощи 
до города Братска. Огромная 
благодарность ребятам, сту-
дентам филиала № 4 Братско-
го техникума в г. Вихоревка за 

помощь в упаковке и погрузке.
Недавно отгружена очеред-

ная, двадцатая по счёту, пар-
тия гуманитарной помощи 
для бойцов (1,8 тонны), вторая 
половина груза (ещё 15 кубов) 
отправлена 5 марта. В первую 
очередь отгрузили адресные 
запросы и посылки для бой-
цов с позывными «Рысь», 
«Медведь», «Шелест», «Стро-
итель», «Хирург». Отгруже-
ны медикаменты, сладости, 
окопные свечи, «сухие» души, 
спальники, 72 маскировочные 
сети и много всего полезного 
и нужного для ребят.

Спасибо за ваши добрые 
сердца, за помощь бойцам! 
Мы вместе приближаем нашу 
победу и помогаем парням 
выжить.

 Центр помощи 
военнослужащим 

«МЫ ВМЕСТЕ»
(г. Вихоревка, Братский район)

В БРАТСКОМ РАЙОНЕ ОЗВУЧИЛИ ИТОГИ 
КОНКУРСОВ ПРОФМАСТЕРСТВА СРЕДИ ПЕДАГОГОВ 

В конференц-зале админи-
страции Братского района 
состоялась церемония на-
граждения участников муни-
ципальных конкурсов про-
фессионального мастерства 
«Новая волна», «Воспитатель 
года», «Учитель года», «Сердце 
отдаю детям». 

В этом году 24 участника по-
казали лучшие практики в сфе-

ре дошкольного, школьного и 
дополнительного образования. 
На протяжении нескольких 
этапов педагоги демонстриро-
вали элементы инновацион-

ной работы, мастер-классы, за-
нятия с детьми, современные 
проекты. Все педагоги с честью 
прошли сложнейшие испыта-
ния и достойно представили 
коллективы своих образова-
тельных организаций. 

За звание лучшего учителя 
в этом году боролись пять пе-
дагогов. Они представляли 
школы Тармы, Кежемского, 

Вихоревки и Кузнецовки. По-
бедителем конкурса «Учитель 
года-2024» стала молодой 
специалист Валерия Деник, 
учитель английского языка 

МКОУ «Вихоревская СОШ № 
1», где она работает четыре 
года. В числе призёров – учи-
тель английского языка МКОУ 
“Тарминская СОШ” Наталья 
Митюкова, учитель англий-
ского языка МКОУ “Кежемская 
СОШ” Екатерина Корнеева и 
учитель физической культуры 
МКОУ “Кузнецовская СОШ” Ак-
сенья Сенько.

В конкурсе «Воспитатель 
года-2024» первое место за-
няла воспитатель детского 
сада «Берёзка» (структурное 
подразделение «Звёздочка») 
Олеся Щербакова. Она ста-
ла самой молодой участни-
цей конкурса в этом году. 
Лауреатами конкурса стали 
воспитатель МКДОУ “Лучик” 
Марина Спиридонова и вос-
питатель МКДОУ “Сказка” 
Мария Шульгина, представив-
шие дошкольные учреждения 
Вихоревки.

Победителем муниципаль-
ного конкурса профессио-
нального мастерства «Сердце 
отдаю детям» стала Елена Ве-
дерникова – педагог дополни-
тельного образования МКОУ 
«Покоснинская СОШ». Педа-
гог дополнительного образо-

вания МБУ ДО «ДДТ» Оксана 
Твердохлебова заняла второе 
место.

В конкурсе профессионально-
го мастерства среди молодых 
педагогов Братского района 
“Новая волна – 2024” в этом 
году участвовали семь моло-
дых специалистов. Они пред-
ставляли детские сады “Умка” 
и «Берёзка», школы Кежемско-
го, Турмы, Вихоревки и Дом 
детского творчества. В итоге 

дипломом за первое место на-
граждена учитель начальных 
классов МКОУ “Турманская 
СОШ” Виктория Разгуляева. 
Второе место у Алексея Зени-
на, педагога дополнительного 
образования МБУ ДО “ДДТ” г. 
Вихоревка. На третьем месте 
– воспитатель детского сада 
«Умка» Наталия Беломестнова.   

Поздравляем педагогов и 
желаем дальнейших профес-
сиональных успехов!

ВИТАЛИЙ, 14 лет

По характеру Виталий воспи-
танный, тактичный, доброжела-
тельный и неконфликтный па-
рень. У него очень много друзей 
как среди старших ребят, так и 
среди сверстников. Мальчик не 
боится трудиться и владеет не-
обходимыми трудовыми навы-
ками, всегда стараясь быть акку-
ратным в любом деле. Охотно и 
добросовестно выполняет обще-
ственные поручения.

Виталий – активист. Принима-
ет участие в жизни своей группы 
и школы, при этом стремится 
к успеху и первенству. Помимо 
учёбы, в свободное время любит 
ухаживать за растениями и жи-
вотными, смотреть телевизор, 
играет с друзьями в настольные 
и подвижные игры, посещает 
кружок «Сказка своими руками». 

ИЛЬЯ, 14 лет

Илья растёт общительным и 
эмоциональным подростком. 
Среди сверстников, в коллек-
тиве, стремится к лидерству и 
старается быть лучшим. Воспи-
татели отмечают: у мальчика 
высокая самооценка, присут-
ствует потребность в ярких пе-
реживаниях, он уверен в себе. 
При этом он добросовестно от-
носится к учёбе и труду. 

Эти качества характера по-
могают Илье в творчестве и 
выступлениях на сцене перед 
зрителями. Мальчик любит 
танцевать и посещает танце-
вальный кружок «Ритм»,  а ещё  
вместе с ансамблем ложкарей 
«Мозаика» часто выступает на 
концертах и принимает уча-
стие в конкурсах и фестивалях. 

Самое важное в жизни ребёнка – это семья! В этом номере мы представля-
ем вам новую рубрику – «Подари ребёнку семью». Каждый месяц на стра-
ницах нашей газеты мы будем публиковать истории детей, которые очень 
нуждаются в заботе, любви и поддержке. Каждый из них мечтает обрести 
родителей, уют и тепло семейного очага, мечтает стать сыном или дочкой!

КОНТАКТЫ ДЛЯ БУДУЩИХ РОДИТЕЛЕЙ ВИТАЛИЯ И ИЛЬИ: 
По всем вопросам будущие родители могут обратиться в отдел опеки и попе-
чительства граждан по Братскому району по адресу: Братск, ул. Подбельского, 
28, каб. 100. Телефон 8 (3953) 40-97-37. 

 ПОДАРИ РЕБЁНКУ СЕМЬЮ

Виктория Разгуляева - учитель начальных классов из Турмы и 
Наталия Беломестнова - воспитатель из Вихоревки
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ЛЫЖНЫЙ МАРАФОН В БРАТСКОМ РАЙОНЕ ПОДОШЁЛ В КОНЦУ
Завершилось одно из самых массовых и любимых зимних мероприятий в Братском районе – лыжные гонки на Кубок мэра. Второго марта в селе Калтук состоялся заключительный этап 

соревнований. На старт вышли 189 спортсменов десяти возрастных категорий, самому младшему из них едва исполнилось семь лет. Любители лыжного спорта представляли 13 поселений 
Братского района. На торжественной церемонии открытия участников и гостей соревнований поприветствовал мэр Александр Дубровин.

// МНЕНИЕ

ЗНАЙ НАШИХ: МАТВЕЙ КОПАЧЕВ
На страницах газеты "Брат-
ский район" часто появляется 
информация о победах  вос-
питанника Вихоревской спор-
тивной школы Матвея Копа-
чева. Сегодня мальчик учится 
в пятом классе РЖД лицея, 
серьёзно занимается плава-
нием, а его коллекция наград 
насчитывает уже 53 медали 
разного достоинства! 

В секцию плавания в спорт-
комплексе «Таёжный» маль-
чик пришёл в шестилетнем 
возрасте. Сейчас Матвею уже 
12 лет. Юный пловец  давно 
обогнал своих сверстников  
по результатам. Первая по-
ездка на соревнования слу-
чилась в декабре 2019 года. 
Тогда Матвей в составе сбор-
ной впервые защищал честь 
своей спортшколы и родной 
Вихоревки в Усть-Илимске. 
Там проходили соревнования 
по плаванию «Новогодний 
приз». Коллекцию наград тог-
да открыли две серебряные 
медали. 

Уже пять лет Матвей тре-
нируется под руководством 
тренера по плаванию Марга-
риты Узянбаевой. Она сама с 
детства занимается спортом, 
имеет разряд по плаванию и 
спортивной гимнастике. По-
сле школы окончила педаго-
гическое училище в Иркутске, 
получив образование тренера.  
Маргарита Александровна го-
ворит, что способности в ма-
леньком пловце она увидела 

на первых занятиях. 
- Ребятишки, которые при-

ходят и сразу плывут, их 
сразу видно. Матвей сразу 
поплыл, когда пришёл. Но хо-
дить в первое время не хотел, 

родители его заставляли. По-
том он сам как пошёл и стал 
«работать», быстро на глу-
бину вышел! Сейчас наравне 
со взрослыми работает, мо-
жет два часа плавать. У меня 
есть такое мнение: в бокс 
отдай ребёнка в любом воз-
расте – он научится драться, 
а на плавании нужно с 5-6 
лет заниматься. Плавание – 
это ведь большой труд. Дети 
тяжело привыкают к воде, 
некоторые боятся её. Но 
зато плавание даёт большое 

преимущество: укрепление 
иммунитета и сердечно-со-
судистой системы, красивую 
осанку. В плавании задей-
ствованы все мышцы тела, 
тренируются легкие, разви-

вается подвижность и коор-
динация движений, - расска-
зывает тренер по плаванию 
Маргарита Узянбаева.

Теперь Матвея не вытащить 
из воды. На тренировках он 
«работает» наравне со взрос-
лыми. В бассейн приходит 
шесть раз в неделю, как мини-
мум два часа. График сорев-
нований в этом сезоне тоже 
насыщенный, только за март 
три выезда в другие города.

Сейчас спортсмен уже дорос 
до отбора и участия в соревно-

ваниях более высокого уровня, 
которые проводятся среди юно-
шей и девушек старшего и млад-
шего юношеского возраста.  

Пловец признаётся, что у 
него есть любимая дистан-
ция – 400 метров вольным 
стилем. Её он проплывает за 
5 минут, но для таких резуль-
татов важна правильная под-
готовка. 

- Перед соревнованиями 
нужно хорошо выспаться для 
того, чтобы набраться сил. До 
заплыва нужно самого себя 
хорошо разогреть: носки тё-
плые, штаны, кофта, чтобы 
не замёрзнуть, и чтобы ноги 
не свело. Стопы обязательно 
должны быть в тепле. Моя се-
мья всегда радуется, когда я 
занимаю какие-то места на 
соревнованиях. В школе меня 
тоже всегда поздравляют, 
шоколадки дарят, - делится 
Матвей. 

От первого спортивного раз-
ряда вольным стилем на 400м 
вихоревчанина отделяют 34 
секунды. Вместе с тренером 
они поставили себе цель в 
ближайший год доплыть до 
этого рекорда. Следующий по 
плану – норматив кандидата 
в мастера спорта! Хорошая 
физическая подготовка при-
годится Матвею во взрослой 
жизни, уверена тренер и ро-
дители мальчика. Тем более 
что он уже задумывается о 
будущей профессии и хочет 
стать полицейским. 

– Каждую зиму проводим 
соревнования на Кубок мэра. 
Это одно из самых массовых 
наших зимних мероприятий. 
Участвуют все – дети, моло-
дёжь, ветераны! Кто-то на 
лыжах стоит уже полвека, а 
кто-то первый год, но всех 
участников всегда объеди-
няют хорошее настроение и 
спортивный азарт. И очень 
радует, что количество спор-

тсменов у нас растёт, – сказал 
мэр Братского района Алек-
сандр Дубровин.

Школьники, молодёжь, пред-
ставители среднего возраста и 
пенсионеры стали участника-
ми четырёх этапов. 20 января 
лыжников со всего района в 
трескучие сибирские морозы 
принимала у себя Вихорев-
ка. Второй и третий этапы в 
феврале прошли в Покосном, 

а финал - в Калтуке. По ре-
зультатам всех четырёх эта-
пов лыжных гонок лучший 
результат продемонстриро-
вала команда из Вихоревки, 
«серебро» у Калтука, замы-
кает тройку призёров сбор-
ная  Покосного. Эти команды 
награждены кубками, серти-
фикатами от администрации 
Братского района на приобре-
тение спортинвентаря на сум-
му от 20 до 50 тысяч рублей 
и фирменными шапочками с 
логотипом района. По реше-
нию мэра в этом году коман-
дам, занявшим 4, 5 и 6 места 
в общем зачёте, вручены сер-
тификаты номиналом в 10000 
рублей. 

Лучшие лыжники в личном 
первенстве тоже получили 
кубки и подарки. В числе по-
бедителей Елизавета Пима-
ненок, Вячеслав Пимонов, 
Олеся Андреева, Максим 
Саргин, Диана Герасюк, Да-
нил Волков, Анастасия Старо-
дубова, Егор Чупин, Эмилия 
Татьянина, Борис Горюнов, 
Дина Королёва, Александр 
Жидовкин, Анна Андреева, 
Павел Кащенко, Надежда Ро-
манчук, Дмитрий Чжан, Гали-
на Сагайдак, Юрий Пимонов, 
Татьяна Мельникова и Вале-
рий Хлыстов. 

Валерий Хлыстов, город Вихоревка

- В Братске нет такого количества участников, 
сколько у нас. В Братске вот проводят первен-
ство города, четыре лыжные базы, куча тре-
неров. Туда приезжает Вихоревка, Чуна, ещё 
кто-то у них к сотне подбирается по числу 

участников. А у нас на всех этапах больше 150. Район радует! 

Михаил Михайлович Лизунов, село Покосное 

- Я участвовал во всех этапах лыжных гонок 
в этом году. На лыжах я с 1996 года. Мне сей-
час 77 лет! Кроме того, что я на лыжах ката-
юсь, ещё в волейбол играю, в хоккей играю, 
в шахматы, на велосипеде езжу. Это нужно, 

чтобы долго и весело жить, и с людьми чтобы общаться. Я бы 
не дожил до этих лет, если бы ничего не делал и не занимался 
спортом. Так, постоянно надо поддерживать свой организм! 

Евгений Деревяга, посёлок Добчур

- Я всего три года занимаюсь лыжами, сейчас 
мне 16 лет. Для меня это здоровый образ жиз-
ни. В этом есть свои плюсы: развиваешь вы-
носливость, да и вообще тебе это даёт заряд 
настроения, определённые эмоции. Каждые 

соревнования – это возможность улучшить свои результаты.

Лучшие лыжники в личном 
первенстве тоже получили 
кубки и подарки. В числе по-
бедителей Елизавета Пима-
ненок, Вячеслав Пимонов, 
Олеся Андреева, Максим 
Саргин, Диана Герасюк, Да-
нил Волков, Анастасия Старо-
дубова, Егор Чупин, Эмилия 

юсь, ещё в волейбол играю, в хоккей играю, 
в шахматы, на велосипеде езжу. Это нужно, 

чтобы долго и весело жить, и с людьми чтобы общаться. Я бы 
не дожил до этих лет, если бы ничего не делал и не занимался 
спортом. Так, постоянно надо поддерживать свой организм! 

Евгений Деревяга, посёлок Добчур

НАШИ КИКБОКСЁРЫ 
СНОВА С МЕДАЛЯМИ

 
С 14 по 17 марта в Омске со-

стоялись Чемпионат и Первен-
ство Сибирского федерального 
округа по кикбоксингу. Сорев-
нования проходили в разделах 
«поинтфайтинг», «лайт-кон-
такт», «лоу-кик». Участниками 
спортивного турнира стали 650 
спортсменов из девяти регио-
нов России. На ринге за победу 
боролись кикбоксёры Иркут-
ской, Новосибирской, Омской, 
Кемеровской областей, Крас-
ноярского и Алтайского краев, 
республик Тыва и Алтай.

По словам главного тренера 
Федерации кикбоксинга Ир-
кутской области Александра 
Скоба, воспитанники спортив-
ной школы Братского района 
выступили отлично и показали 
высокий уровень мастерства. 
В результате проведённых 
боёв двое спорстменов из Ви-
хоревки завоевали путёвки на 
Первенство России, которое 
пройдет в середине мая этого 
года в Дагестане. Алексей Зуев 
занял первое место в разделе 
«пойтфайтинг», а также третье 
место в разделе «лайт». Данил 
Половинкин завоевал сразу две 
серебряные медали в разделах 
«лайт» и «пойтфайтинг».

Ещё два кикбоксёра, Дани-
ил Русаков и Сергей Соколов, 
стали бронзовыми призёрами 
Первенства Сибири в разделе 
«пойтфайтинг».

Тренируют спортсменов Брат-
ского района Александр Скоб и 
Гоар Закарян.

Жидовкин, Анна Андреева, 
Павел Кащенко, Надежда Ро-
манчук, Дмитрий Чжан, Гали-
на Сагайдак, Юрий Пимонов, 
Татьяна Мельникова и Вале-

мне 16 лет. Для меня это здоровый образ жиз-
ни. В этом есть свои плюсы: развиваешь вы-
носливость, да и вообще тебе это даёт заряд 
настроения, определённые эмоции. Каждые 

соревнования – это возможность улучшить свои результаты.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ
ИЗДАНИЕ

ИНФОРМАЦИОННОЕ
ИЗДАНИЕрайон

ИНФОРМАЦИЯ

Извещение о предоставлении в аренду земельного участка
Администрация Тэмьского муници-

пального образования Братского райо-
на Иркутской области информирует о 
предстоящем предоставлении на пра-
ве аренды земельного участка, нахо-
дящегося в собственности Тэмьского 
МО, категория земель: земли сельско-
хозяйственного назначения, разре-
шённое использование: для ведения 
сельского хозяйства, общей площадью 
96000 кв.м, с кадастровым номером 
38:02:100401:1372, находящегося по 
адресу: Российская Федерация, Иркут-
ская область, Братский район, 0,2 км на 
северо-восток от д. Барчим.

Заявления и письменные возражения 
принимаются администрацией Тэмь-

ского сельского поселения Братского 
района Иркутской области в течение 
30 дней со дня опубликования и раз-
мещения извещения по адресу: Иркут-
ская область, Братский район, с. Тэмь, 
ул. Мира, 13 (здание администрации), с 
9-00 до 17-00 часов.

Дата окончания приёма заявлений 
24.04.2024 г.

Приём граждан для ознакомления 
со схемой расположения земельно-
го участка осуществляется по адресу: 
Иркутская область, Братский район, 
с. Тэмь, ул. Мира, 13 (здание админи-
страции), с 14-00 до 17-00 часов.

 Получить необходимую информа-
цию можно по тел 8(3953)408-145.

ПО ВОПРОСАМ ПОСТУПЛЕНИЯ НА КОНТРАКТНУЮ СЛУЖБУ МОЖНО ОБРАЩАТЬСЯ: 
- военный комиссариат Братска и Братского района
 (ж/р Падун, улица Гидростроителей, 16), тел. 8(3953) 36-10-32
- отдел по мобилизационной работе администрации Братского района
тел.: 8(3953) 41-23-06, 8-950-059-75-67 (телеграм, вайбер, ватсап). 

// ОБЪЯВЛЕНИЯ

Аттестат об окончании школы № 10 г. Вихоревка 038 18000135293, 
выданный 19.06.2014 года на имя Богидаевой Софьи Андреевны, 
считать недействительным.

Управление социальной защиты населения по Братскому району 
 начинает выдачу решений на бесплатный проезд на автомобильном 

транспорте общего пользования по сезонным (садоводческим) маршрутам

Управление социальной защиты населения по Братскому району начинает выдачу 
решений на бесплатный проезд на автомобильном транспорте общего пользования 
по сезонным (садоводческим) маршрутам.

Право на меру социальной поддержки в виде бесплатного проезда на автомобиль-
ном транспорте общего пользования по сезонным (садоводческим) маршрутам с 1 
мая по 30 сентября 2024 года (постановление Правительства Иркутской области от 
12 марта 2013 года № 81-пп) предоставляется следующим категориям граждан:

- Инвалиды и участники ВОВ, инвалиды и ветераны боевых действий, бывшие не-
совершеннолетние узники концлагерей; 

- Блокадники, вдовы погибших (умерших) инвалидов и участников ВОВ и ветера-
нов боевых действий;

- Инвалиды, дети-инвалиды, граждане, подвергшиеся воздействию радиации 
(ЧАЭС, Семипалатинск, Маяк);

 - Граждане РФ, удостоенные звания Героя Российской Федерации, и члены их се-
мей (супруга (супруг), родители, дети в возрасте до 18 лет, дети старше 18 лет, став-
шие инвалидами до достижения ими возраста 18 лет, и дети в возрасте до 23 лет, 
обучающиеся в организациях, осуществляющих образовательную деятельность, по 
очной форме обучения).

- Почётный донор России, ветераны боевых действий;
- Ветераны труда, реабилитированные, труженики тыла, лица, признанные постра-

давшими от политических репрессий, ветераны труда Иркутской области.
Запись на приём осуществляется по тел. 8-800-100-99-25.

За выдачей решения обращаются в ОГКУ «УСЗН по Братскому району» только те 
категории граждан, которые получили статус впервые либо повторно (переосвиде-
тельствование для инвалидов) с документами: паспорт, удостоверение  льготни-
ка (удостоверение Ветерана труда (Иркутской области), справка об инвалидности 
(МСЭ), СНИЛС по адресам: г. Вихоревка, ул. Пионерская, 17 а; г. Братск, ул. Под-
бельского, 28.  

УСЗН ПО БРАТСКОМУ РАЙОНУ ИНФОРМИРУЕТ

МОШЕННИКИ ОХОТЯТСЯ ЗА ВАШИМИ ДЕНЬГАМИ –
БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЕЕ

За два первых месяца 2024 года на территории Братского района зарегистри-
ровано 16 случаев телефонных мошенничеств. Аферисты выманили у граждан 
около 2,5 миллиона рублей. За прошлый год по Братскому району произошло 96 
таких преступлений. И только вдумайтесь в сумму ущерба - около 30 миллионов 
рублей. Это колоссальные средства, и чаще всего это были не личные сбережения 
граждан, а суммы, оформленные потерпевшими в кредит по указанию телефон-
ных мошенников. 

Злоумышленники всячески пытаются вывести человека из спокойного состояния и 
отключить у него логическое мышление. Для этого они могут запугивать, торопить 
и оказывать давление или, напротив, стараться заинтересовать и обрадовать вне-
запной выгодой. Способов хищения денег у населения великое множество, старые 
схемы постоянно видоизменяются, появляются новые, становятся все более изощ-
ренными, в преступные схемы вовлекаются обычные граждане. 

- Жертвой мошенников может стать совершенно любой гражданин, вне зависимо-
сти от пола, уровня дохода, это не обязательно только социально незащищенные 
слои населения,  это  граждане, у которых, в том числе, имеется высшее образова-
ние - педагоги, медработники, а также лица, занимающие должности руководите-
лей разного уровня предприятий и организаций. В последнее время увеличивается 
количество молодежи, в частности, на уловки мошенников попадается все больше 
студентов, - говорит заместитель начальника следственного управления МУ МВД 
России "Братское" Татьяна Терских. 

Сейчас мошенники активно используют несколько сценариев. Если вас по теле-
фону убеждают, «ваш родственник стал виновником ДТП и нужны деньги», вам 
предлагают вложить средства в инвестиции, чтобы через месяц получить в три раза 
больше, или вам говорят, что деньги с вашего счёта нужно перевести на «безопас-
ный счёт» - знайте это мошенники! Прекратите разговор незамедлительно.  

Не исключено, что после того, как вы положите трубку, вам снова поступит зво-
нок с неизвестного номера. Мошенники специально оказывают психологическое 
воздействие на человека таким образом, чтобы он раскрыл личные или финансо-
вые данные, перевел им деньги или даже взял кредит для последующей передачи 
средств в чужие руки. Они могут неоднократно звонить жертве, в том числе исполь-
зуя технологию подмены телефонных номеров, направлять электронные письма и 
сообщения со ссылкой на поддельные (фишинговые) сайты как финансовых органи-
заций, так и любых других компаний и маркетплейсов.

Не сообщайте никому и никогда паспортные данные и финансовые сведения: дан-
ные карты и ее владельца, трехзначный код с обратной стороны карты или СМС-
код. Сотрудники банков и государственных структур никогда не запрашивают та-
кую информацию. Берегите ваши деньги! 

Приглашаем принять участие в выставке – ярмарке 
технического и народного творчества инвалидов  

«И НЕВОЗМОЖНОЕ ВОЗМОЖНО…» 

В рамках выставки будет проведен конкурс среди работ, представленных участ-
никами выставки, по следующим номинациям: 

* изобразительное искусство (живопись, графика, рисунок); 
* декоративно-прикладное искусство (изготовление изделий из дерева, камня, 

металла, кости, керамики и других материалов, папье-маше, лепка, изобретения 
технического характера); 

* рукоделие (шитье, вязание, вышивание, бисероплетение, мягкая игрушка);
* фотография.
Участниками выставки являются инвалиды в возрасте от 18 лет, не имеющие ин-

валидность, проживающие на территории Братского района.
Документы для участия в выставке «И невозможное возможно…» нужно подать 

до 1 мая 2024 года в ОГКУ «Управление социальной защиты населения по Брат-
скому району» (г. Братск, ул. Подбельского, 28, каб. 201, 202), в администрации по 
месту жительства, в общественную организацию инвалидов г. Вихоревка.

Работы для выставки участникам необходимо предоставить в срок с 6 мая до 9 
июня 2024 года. Выставка будет проводиться с 10 июня по 7 июля 2024 года. 

 Телефоны для справок: 41-82-25, 45-71-76.


